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É com muito gosto que represento a Assembleia da República 

neste dia tão especial: o Dia do Município de Cabeceiras de 

Basto. 

Enquanto Presidente da Assembleia da República tenho 

incentivado a criação de um Parlamento de Portas Abertas.  

A Casa da Democracia é uma casa aberta às iniciativas culturais 

e às visitas dos cidadãos que representamos.  
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Temos recebido comitivas de todo o país, e temos procurado 

criar, dentro das restrições do calendário parlamentar, algumas 

iniciativas descentralizadas.  

Nesse âmbito, ou no contexto das habituais jornadas 

parlamentares, tive oportunidade de revisitar vários pontos de 

Portugal continental, Madeira e Açores, agora nestas funções 

de Presidente da Assembleia da República.   

Assim se aproximam cidadãos e instituições políticas. 

É com este espirito e com este sentido que aqui estou. 

Não podia deixar de vir ao Minho, nem a esta querida terra, 

Cabeceiras de Basto, terra de gente alegre, generosa e 

hospitaleira, cheia de riqueza natural e patrimonial.  
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As recordações que tenho das passagens por Cabeceiras de 

Basto são as melhores e acreditem que uma vida política não é 

feita apenas nem sobretudo de boas recordações.  

É uma atividade de serviço ao país, que não se faz de forma 

individual. A política é sempre uma caminhada coletiva, feita 

de camaradagem.  

E acreditem: é de camaradagem que falamos quando falamos 

do Senhor Deputado Joaquim Barreto.   

Camaradagem, Visão e Liderança. 

Não há comparação possível entre o que era Cabeceiras há 42 

anos e o que é hoje. O mesmo se pode dizer em relação ao País 

no seu todo.  

Joaquim Barreto, enquanto autarca, é um dos obreiros da nossa 

democracia local.  
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Porque uma democracia nunca é obra de um homem só. Uma 

democracia é feita de democratas. De muitos democratas. 

Joaquim Barreto é um deles.   

Se quisermos um bom exemplo dos 42 anos de poder local 

democrático, podemos realmente olhar para Cabeceiras de 

Basto. 

O poder local democrático, tantas vezes vítima da crítica fácil 

de alguns, tem uma obra notável em prol da qualidade de vida 

das populações portuguesas. O trabalho feito ao nível da 

infraestruturação, da política ambiental e habitacional, do 

saneamento, é verdadeiramente extraordinário. 

E isso é visível aqui, nesta terra concreta feita de gente de carne 

e osso. Tenho à minha frente testemunhas daquilo que digo.  
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Novos tempos trazem sempre novos desafios.  

Está na ordem do dia o debate acerca da descentralização. O 

próprio parlamento criou uma Comissão para estudar o assunto, 

presidida por outro querido amigo, o Engenheiro João 

Cravinho. 

Muita gente fala na necessidade de uma nova geração de 

políticas autárquicas.  

Estamos todos de acordo que o ciclo do saneamento, da 

infraestruturação, das estradas e dos equipamentos básicos está 

em boa-medida terminado. É bom sinal.  

Haverá sempre algo a fazer ou a melhorar nessas frentes, mas 

temos de saber olhar para além disso, e perceber o que é que 

podemos fazer sem estarmos à espera do Terreiro do Paço. 
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Olhemos com rigor para as contas da gestão pública e vejamos 

se não é mais eficaz e mais eficiente a despesa feita a nível 

local… 

Temos portanto de travar uma discussão séria e informada 

acerca da experiência internacional, acerca das competências e 

dos recursos humanos e financeiros. 

Que contributo podem dar as Câmaras, as Freguesias, as 

associações de municípios, as áreas metropolitanas para o 

desenvolvimento do país? 

Que contributo acrescido pode dar o poder local a favor da ação 

social, do acesso à habitação, da mobilidade e dos transportes, 

do investimento, do turismo e da criação e fruição cultural e 

desportiva?  

São muitas as questões e os tópicos de reflexão. 
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Este é um debate que diz respeito a todo o País e que tem de 

envolver todo o País, do Porto a Lisboa, do Minho ao Algarve, 

dos Açores à Madeira. 

Estou certo que Cabaceiras de Basto vai dizer presente aos 

desafios do futuro do poder local, honrando assim este 

património de modernização e desenvolvimento que destaca 

esta terra no contexto da democracia. 

Não vos tomo mais tempo. O dia é de festa. Um dia longo, cheio 

de atividades.  

Para mim é uma honra poder estar hoje aqui. 

Não quero terminar sem voltar a saudar o Presidente da Câmara 

Municipal e todos os presentes. 

Quero agradecer esta vossa receção tão generosa, tão calorosa.  

Muito obrigado.  
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Viva Cabaceiras de Basto, Viva Portugal!   

Eduardo Ferro Rodrigues    

  

  

 


